

EL BALLEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolaseo 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año I.

Palma Lunes 4 de Setiembre de 1882.

Núm. 197

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2'45 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon, 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'15 (m.), 8'10 m. y 2'35 t.—De Palma á la Puebla 3'15 (m.), 8'10 m. 2'45 y 4'15 (m.), t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.), 8 m. y 3'5 t.—De La Puebla á Palma 4 (m.), 8'25 m. y 3'30 t.—De La Puebla á Manacor 4 (m.), 8'25 m. y 3'15 t.—Tren periódico los dias de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t.

EL FESTIVAL

DE LOS CANTORES ALEMANES
en Hamburgo.

(De nuestra correspondencia).

Hamburgo 16 Agosto 1882.

Una invasion de coristas.—Carácter de la cancion alemana.—Boquejo histórico.—La cancion, durante la guerra de los siete años.—El *Te Deum* alemán.—Matias Claudius.—Los cantos bélicos en la guerra de la Independencia.—Renacimiento de la cancion alemana en 1870-71.—*Willkommen*.—Inunacion de cerveza.—Recepcion y hospitalidad.—Los dos conciertos.—Frasco de la luz.—Lo que más es de notar en tales fiestas.

La ciudad de Hamburgo se ha ornado con sus mejores atavíos, para recibir á la multitud de sociedades corales que de todos los puntos de la Alemania y del Austria han venido para tomar parte en la gran fiesta de la cancion alemana, que se ha celebrado durante los dias 10, 11, 12 y 13 del corriente mes, fiesta que, pues está de moda la frase, podria denominarse Congreso de cantores, y que guarda mucha semejanza con las tan conocidas fiestas de tiradores y de sociedades de gimnástica.

Es la tercera del propio género que se ha verificado hasta ahora en Alemania, y segun el éxito que ha tenido, nótese que la idea que presidió á su instalacion, se halla en plena prosperidad.

Nada ménos que 8.466 cantantes, pertenecientes á 750 sociedades distintas y á 49 uniones, han respondido al llamamiento del comité.

El Gobierno hamburgués dirigió una circular á todos los vecinos invitándoles á dar hospitalidad á los filarmónicos huéspedes. De éstos, 543 eran austriacos; el reino de Sajonia envió el mayor contingente, 2.789. A Sajonia siguió el Schleswy-Holstein, que figuraba por 920 cantores. Las provincias del Rin fueron las ménos pródigas; sólo estaban representadas por nueve cantores.

En mayor ó en menor escala ningun territorio alemán ha dejado de contribuir á la fiesta, cosa muy natural si se considera que la cancion alemana esta unida íntimamente á la idea de la nacionalidad alemana.

En efecto; de todas las manifestaciones patrióticas de Alemania, la más típica es la cancion. El alemán no sabe cantar sino canta la guerra ó la patria. Las canciones de amor, las humorísticas, son perfectamente secundarias. Forman género aparte los cantos de las corporaciones estudiantiles; pero en el fondo de éstas, en medio de la alegría académica y del buen humor provocado por la cerveza, domina siempre la idea de la patria.

La genuina cancion alemana, tal como hoy se entiende, data apenas de principios de este siglo.

La guerra de los siete años no produjo cantores, y los himnos religiosos hacian el papel de los modernos cantos bélicos.

En la mañana del 5 de Setiembre de 1757, ántes de comenzar la batalla de Leuthen, que tan fatal habia de ser para los austriacos, los soldados prusianos cantaron en presencia de Federico el Grande una accion de súplica á Dios, que se canta en los templos protestantes.

Después de la jornada, el ejército prorumpió en coro: «Dad gracias á Dios con los corazones, con la boca y las manos, á Dios que tan grandes hechos realiza para nosotros y por do quiera...» Himno que se canta hoy en determinadas ocasiones, y puede tomarse como el *Te-Deum* de los alemanes.

Canciones profanas no faltaban, si se quiere en aquella época; pero carecian de mérito y de entusiasmo; eran simples apologías de Federico el Grande.

Matias Claudius, que floreció á fines del siglo pasado, y redactaba en Wansbeck, junto á Hamburgo, un periódico titulado *El Mensajero de Wansbeck*, sentó los fundamentos de la moderna cancion popular alemana. Esta surgió como un rayo, en la lucha contra Napoleon I. El sajón Korner, el prusiano Schenkendorf y el pomerano Arndt fueron sus apóstoles.

Aquí véome precisado á refrenar mi pluma, porque el tema es tan vasto, tan fecundo y tan agradable de tratar, que sin apercibirme de ello, saldria de los límites naturales en una correspondencia.

Yo no conozco nada que supere, en punto á energia y virilidad, al canto bélico alemán.

Esos cantores han encontrado acentos que estallan como el rugido de la tempestad. ¿Hay nada comparable á la «Guardia del Rin», compuesta por Schneckenburger, en 1840?

Arndt, ya octogenario, creó en la misma época otro «Canto del Rin», que acaso excede al anterior en vigor y en encarnizamiento.

Terminada la guerra de la independencia, quedó como agotada la vena de los cantores patrióticos alemanes.

En 1870-71 apareció una legion de nuevos cantores, y hubo un diluvio de canciones. El «¡Herra Germania!» de Freiligrath, y el «Canto de guerra» de Geibel, son dos obras maestras.

Renació á la sazón la «Guardia del Rin», que en 1854 fuera puesta en música por Carl Wilhelm, y se cantó con más fuerza que en los tiempos de su primera aparicion.

Allí está, pues, la cuerda del sentimiento en el cancionero germano. Los demás géneros; al lado del bélico y patriótico, son como humildes arroyos, afluentes de un torrente caudaloso que se precipita por colosales peñas.

Inútil describir los adornos de la ciudad de Hamburgo.

Todas las ciudades, cuando quieren engalanarse, lo hacen poco más ó ménos de la misma manera.

Las del Norte, dicho sea de paso, no tienen para ello tanto gusto como las del Mediodía.

Los versos y las inscripciones menudeaban, porque en esto sí que son fuertes los alemanes. La palabra *Willkommen* (bienvenidos), campeaba por doquier; pero en especial sobre las puertas de cafés y cervecerías. Lo que durante estos dias se ha consumido de cerveza y de vino en Hamburgo, es incalculable.

Una sola casa, la de Erlanger (de Baviera), ha expendido en Hamburgo un tren con 27 wagoes cargados de cerveza.

La fábrica *Marienthaler*, de Hamburgo, no habia despachado, desde que existe, tanta cerveza como despachó en aquellos cuatro dias. Y nada digo de las demás fábricas.

Anuncié en mi carta anterior que el pabellon donde debian celebrarse los conciertos, era uno de los cuatro pabellones que flanqueaban el edificio del campo de Marte, en la última Exposicion de París.

Habia sido dispuesto para contener con desahogo, unas doce mil personas.

El primer dia destináse á la recepcion, oficial y alojamiento de los cantores. A medida que éstos, en grupos de sociedades, llegaban á las estaciones de los ferro-carriles, eran acompañados al establecimiento de cerveza de *Marienthaler*, en donde, por cuenta de la ciudad, bebían cuanto gustaban. De ahí se les conducía á su alojamiento respectivo.

No habiendo bastantes habitaciones disponibles en la ciudad, las cámaras de los vapores trasatlánticos surtos en la Elba se llenaron de huéspedes.

Por la tarde del segundo dia se verificó el primer concierto. El aspecto de la vasta nave era magnífico.

En medio de un religioso silencio, el director, Bernuth, elevó la batuta, y aquel ejército de cantores entonó el himno de Beethoven. «Los cielos celebran el honor del Eterno», cuyo efecto admirable no se puede describir.

Como introduccion, no habia nada más solemne, nada más grandioso. Siguió á este himno un discurso de un senador hamburgués, saludando á los cantores alemanes en nombre de la ciudad de Hamburgo. La segunda pieza coral del programa era el «Canto de guerra», de Lachner, después del cual vino un «Canto pastoril», de Conrado Krentzer.

Para dar descanso á los cantores, la orquesta interpretó la overtura del «Euryanthe», de Weber. Entre las otras piezas corales citaré el «Consuelo», de Julio Pto, el «Salamina», canto bélico de Mac Bruch, el «Canto nocturno en la selva», de Schubert, y el coronúmero 3 del «Epidio en Colonia», de Mendelssohn-Bartholdi.

La ejecucion de todos los coros fué perfecta, y la concurrencia no escaseó los aplausos, pero la pieza que se llevó la palma, y que descoló sobre todas, tanto por sus condiciones especiales como por su ejecucion, fué el «Adonde quisiera yo estar», de Carlos Zollner.

El segundo concierto, que se verificó después de la procesion de las sociedades corales por las calles de Hamburgo, estuvo algo flojo: los cantores parecían cansados, y en algunas piezas el conjunto dejó mucho que desear.

Además, para colmo de desdichas, la luz eléctrica se apagó un cuarto de hora ántes del fin del concierto, y éste terminó entre la oscuridad más profunda.

Como el anterior, empezó con un himno de carácter religioso para coro y orquesta, el «¡Al Señor!», de Faissl, la cual siguió un discurso pronunciado en nombre de la union de las sociedades corales alemanas.

Ni en la eleccion de las piezas hubo mucho acierto.

Entre ellas figuraban una cancion patriótica de Krentzer; dos coros de la ópera *Edda*, de Hiller; una cancion de Mendelssohn, y *En el verde bosque*, de Julius Rietz. Los aplausos que resonaron tuvieron más de galantes que de justos.

Lo más notable, en tales fiestas alemanas, es el órden que en ellas reina, sin que la excesiva acumulacion de gentes se señale por el menor enojoso incidente.

La inmensa sala de conciertos estaba llena de bote en bote, y en el recinto exterior, poblado de cervecerías, que rodeaba el edificio principal, ingresaron, durante los cuatro dias, noventa mil personas.

Por largo tiempo durará en el ánimo de los hamburgueses el recuerdo de esta solemnidad, y en el de los cantores alemanes el recuerdo de la hospitalaria y fraternal acogida que se les dispensó en Hamburgo.

(La Epoca.)

LAS CRISIS COMERCIALES Y LAS MANCHAS DEL SOL

Ha fallecido en Inglaterra, tomando un baño de mar, el celebre economista Mr. Stanley Jerous, autor de varios trabajos curiosos, entre los cuales figura un libro sobre la moneda, y una originalísima teoria acerca de las relaciones existentes entre las manchas del sol y las crisis comerciales.

Mr. Stanley Jerous empezaba consig-

nando, segun la historia económica de Inglaterra, que todas las crisis comerciales han ocurrido cada diez años y medio.

Partiendo de 1878, y remontándose á los tiempos pasados, se encuentran las fechas siguientes: 1878, 1868, 1857, 1847, 1836, 1826, 1815, 1805, 1794, 1784, 1773, 1763, 1752, 1742, 1731, 1721, etc. Mr. Jerous va más lejos todavía.

Declara que los hombres científicos han notado que los flujos y reflujos del magnetismo terrestre coinciden con los flujos y reflujos de las manchas solares, y que la duracion média de las fluctuaciones viene á ser de diez años y cuarenta y cinco dias.

De todo esto deducia Mr. Stanley Jerous que, siendo el intervalo medio de las dos mínimas de las manchas del sol, no deben ser ambos fenómenos extraños uno á otro, como no lo son entre si las mareas y los movimientos de la luna.

Más ¿de qué naturaleza son las relaciones existentes entre las crisis comerciales y las manchas solares? Mr. Stanley Jerous dice que estas últimas ejercen influjo en la temperatura de la atmósfera terrestre, y por consiguiente, en la produccion vegetal. Mr. Cornelio Walford declara que las hambres de la India que frecuentemente provienen de las formidables sequias, pueden tener alguna correspondencia con las mínimas sucesivas de la curva de las manchas solares.

En Europa, por el contrario, se multiplican las inundaciones en estas épocas: 1846, 1856, 1866, 1875. De lo cual parece resultar que con los años muy secos en los países cálidos coinciden años muy lluviosos en las zonas templadas.

«Ahora bien—dice Mr. Stanley Jerous—el comercio de la Europa occidental ha sufrido siempre la influencia de sus relaciones con la India. Muchas crisis se originan evidentemente en aquellas comarcas, y principalmente las de principios del siglo XVIII.

«Todo me induce, pues, á creer que la mayor parte de nuestras vicisitudes comerciales son debidas á las relaciones de Europa con la India, la China ú otros países más ó ménos inmediatos á los trópicos.

«Semejante tesis presenta al ménos algun fundamento, cuando se ve, por ejemplo, que la crisis de 1878 provino en parte de las operaciones del Banco de Glasgow con la India; de suerte que dicha crisis se halla incontestablemente relacionada con las últimas hambres de la India y de la China.

«Significa esto que nuestras crisis periódicas se deban atribuir especialmente al comercio de la India? No; es muy posible que las partes intertropicales del Africa y de América se hallen sometidas á las mismas influencias meteorológicas que determinan las hambres de la India. Y los pueblos que más trafican con dichos países son naturalmente los que más sufrirán en caso de crisis. Cien años hace que sólo Inglaterra podia sufrir esa contingencia; hoy se deben agregar á la Gran Bretaña, Francia y algunos otros centros comerciales de distintos puntos de Europa.»

Mr. Stanley Jerous sostenia la teoria de las crisis comerciales relacionadas con las manchas del sol, no como una paradoja, sino con el convencimiento de que era una verdad incontestable.

Si el excelente economista ha podido reflexionar un poco antes de morir en el baño, tal vez haya agregado á su anterior teoria la siguiente: Influencia de las mareas en la vida humana.

EL GIPO MÚTUO HISPANO PORTUGUÉS.

La prensa madrileña se ha ocupado ya con preferente atención y en términos fa-

vorables del establecimiento del Giro-Mútuo-Hispano-Portugués proyectado por la Sociedad Económica Matritense, dedicando halagüeñas frases al autor del proyecto, nuestro compañero en la prensa don José Vazquez Bravo.

Los importantes artículos publicados por nuestros estimados colegas *El Tiempo*, *El Debate*, la *Gaceta Universal* y otros diarios, estudiando este proyecto, nos releva de hacer un detenido examen de él, toda vez que estamos conformes en absoluto con el juicio por ellos emitido.

Pero hoy que la prensa portuguesa viene ocupándose también favorablemente de esta mejora, y aun en cartas particulares se nos habla de la necesidad de su planteamiento, no dejaremos de hacer algunas observaciones que creemos deben tener en cuenta el señor ministro de Hacienda y aun la Sociedad Económica.

Harto conocido es, por desgracia, nuestro característico indiferentismo por la mayor parte de aquellos asuntos que, siendo de interés general, no se ponen sobre el tapete por un partido ó escuela política, ni envuelven un marcado interés personal ó de empresa.

A esa clase no corresponde, ciertamente, el Giro-Mútuo-Hispano-Portugués.

Debido á la iniciativa particular, no viene patrocinado por ningún partido político, sino por una Sociedad cuya historia la pone á cubierto de toda sospecha, y en la que figuran hombres de todas procedencias, incluso el Sr. Camacho.

No puede atribuirse tampoco á este proyecto el carácter de lucro personal ó de empresa, puesto que ha de estar encomendado exclusivamente al Estado.

Es pura y simplemente una idea de utilidad general, reclamada con urgencia por la necesidad y la opinión en ambos reinos, y por lo mismo tememos que caiga en el vacío, con tanto más motivo cuanto que el interregno parlamentario ha de enfriar no poco el entusiasmo de sus más ardientes partidarios, para dar lugar á la agitación política tan común al reanudarse la legislatura.

Para esa época se propone la Sociedad Económica dar el último paso que está en mano: reunir á los diputados y senadores que á aquella pertenecen, para encomendarles que presenten y mantengan el proyecto en cuestión como proposición de ley en las Cámaras.

Hasta ahora la sociedad lo ha presentado á los ministros de Hacienda, lo ha remitido al gobierno portugués por conducto del embajador de Portugal en Madrid, á la prensa española y portuguesa y á los socios que en calidad de corresponsales residen en el vecino reino; pero no basta eso, ó mejor aún, algo más podría hacerse en este interregno á fin de que al plantearse ya en el Parlamento llevase el sello de la conformidad ó aprobación tácita, y el señor ministro de Hacienda y aun á la misma sociedad iniciadora, dada la favorable acogida que obtuvo del primero y el interés que la segunda muestra por la ejecución de este proyecto.

Si antes de la reapertura de las Cortes se gestionase, aun oficiosamente, la aprobación del proyecto con el gobierno portugués, indudablemente que se habría adelantado mucho para obviar dificultades, y el compromiso sería más incluídible.

Esas gestiones pueden hacerse lo mismo por encargo del ministerio de Estado que por el de Hacienda, y mejor aún por la Sociedad Económica Matritense de Amigos del País.

(*El Constitucional de Madrid.*)

EXTRANJERO.

ASUNTOS DE EGIPTO.

LAS OPERACIONES.

El telégrafo no da hoy noticias de ningún nuevo movimiento de las tropas del general Wolseley. Es probable que éste no se resuelva á continuar hacia el Cairo hasta no dejar bien sólidamente establecidas sus comunicaciones con Ismailia, levantando algunos atrincheramientos en los puntos más estratégicos del canal de agua dulce, y dejando la división Graham en observación de las posiciones de Tell-el-Kebir.

Por la parte de Alejandria, como los dos ejércitos permanecen á la defensiva, no se espera por ahora ningún hecho importante, reduciéndose todo á pequeñas escaramuzas, que tienen lugar principalmente por las noches, y de que son siempre actores los beduinos y víctimas las centinelas avanzadas de los ingleses.

LA COOPERACION TURCA.

Algunos telegramas dan ya por terminado el convenio anglo-turco; otros dicen que lord Dufferin sigue oponiéndose á que los turcos desembarquen en otro puerto que no sea Damietta, Roseta ó Aboukir.

El *Times*, que ha venido combatiendo enérgicamente la intervención anglo-turca desde que fué decretada por la Conferencia, debe considerarla ya inevitable, puesto que pide que el gobierno inglés tome precauciones contra ella y tenga siempre dispuesto un gran cuerpo de ejército solo para vigilar el contingente otomano.

En buenas condiciones van á desembarcar en Egipto las tropas del Sultan, si es que el convenio se halla realmente ultimado!

OPINION DE M. DE LESSEPS SOBRE LA CAMPAÑA DE EGIPTO.

Antes de partir el célebre ingeniero francés para Marsella, tuvo una entrevista con el corresponsal de un periódico de Londres, á quien espresó su parecer sobre la campaña de Egipto en los siguientes términos:

«Persisto en mi opinión sobre el partido nacional egipcio, y sigo considerando á Arabi como un gran patriota. Me felicito de haber contribuido á impedir que Francia llegase á tomar parte en una expedición cuyos resultados hubiesen sido para ella más funestos que los de la guerra de Méjico.

«La campaña será larga; los ingleses encontrarán en todas partes una tenaz resistencia, costándoles mucho trabajo llegar al Cairo, y aun más dominar todo el Egipto.»

DESDE EGIPTO.

Continúa en Alejandria considerándose probable la formación de un ministerio Rias-Cherif. Actualmente se discuten las bases de su política futura, que abarcarán los siguientes puntos: represión del movimiento rebelde, restauración del prestigio khedival y de la autoridad de los mudires, disolución de la Cámara actual y convocación de otra nueva después que se haya pacificado el país.

Desde la posición egipcia de King-Osman avanzó el día 26 un tren blindado hasta 300 metros de las avanzadas inglesas. Las baterías situadas sobre la colina de Raux hicieron fuego contra dicho tren, que se retiró sin contestar, porque el objeto de los egipcios no era otro que hacer un reconocimiento.

Arabi despliega una actividad extraordinaria, inspeccionando los trabajos de fortificación que se verifican en diferentes puntos y trabajando sin interrupción noches enteras.

La ciudad de Damauhour está ya provista de sólidas fortificaciones y de suficiente artillería.

Sobre el llamado campo de Tell-el-Baroud, que tiene una gran importancia estratégica por dominar el camino del Cairo al alto Egipto, ha mandado Arabi construir cuatro nuevos bastiones y restaurar los fuertes antiguos.

NACIONAL.

Madrid 30.

La carta publicada por *El Imparcial* acerca de la actitud del señor duque de la Torre; este es el asunto preferente del día.

Si se hubiese publicado hace un mes, cuando la polémica sobre el tercer partido estaba en su apogeo y eran muchos los que creían en su formación, creemos que el efecto de la carta de *El Imparcial* hubiera sido mayor, no obstante que basta que se refiera á la personalidad del duque de la Torre para que tenga resonancia y se discuta hasta con encarnizamiento sobre lo que dice ó no dice.

Viniendo en la ocasión presente, sin embargo, cuando ya aun los demócratas y los conservadores daban por fracasada la izquierda dinástica y cambiaban de táctica para combatir á la situación, dudamos que su resultado responda á lo que *El Imparcial* esperaba y que consiga resucitar aquel tema, discutido ya hasta la saciedad desde hace algunos meses, y especialmente con motivo de las declaraciones del Sr. Montero Rios.

El recurso ideado por *El Imparcial* es bastante hábil. Sus grandes merecimientos elevaron al señor duque de la Torre á los más altos puestos del Estado, y le han colocado á tal altura, que es natural se pretenda suponerle en tal ó cual actitud, para aplicar la influencia de su nombre á los fines que se desean; y como su

misma posición le impide descender al terreno de la polémica para rectificar cada concepto que se le atribuye, su persona y sus opiniones no cesan de ser traídas y llevadas, cada día en un sentido, y sin temor á incurrir en las mayores contradicciones.

Recursos son estos licitos y usados en política; y como los inconvenientes que pueden producir son siempre remediables en el momento en que lo quieran los interesados, no hay por que censurar su uso ni quejarse de su aplicación. Muchas veces se acierta, y aunque otras se yerra, como se puede deshacer el error, todo queda subsanado.

Una de las cosas que más han llamado la atención en la carta de *El Imparcial*, es la indicación que hace nuestro colega sobre la coincidencia de opiniones del general Serrano con el Sr. Montero Rios, precisamente en los momentos en que las declaraciones terminantes de este demuestran su alejamiento del proyecto del tercer partido, alejamiento que fué la puntilla para éste, y que á sus partidarios ha debido hacer comprender la necesidad de idear otros planes para realizarlo.

A estos planes, sin duda, obedece la nueva táctica que ahora vemos empleada, y ya veremos si de ella se obtienen más frutos que de la anterior.

En la necesidad de que el partido liberal sea fuerte y robusto, todo el mundo está conforme; pero hace también falta que lo estemos en la manera de realizarlo. Para nosotros, como hemos dicho muchas veces, esa manera es prestar apoyo á la situación simbolizada por el señor Sagasta, facilitarle el camino que tiene que andar, y favorecer la acentuación de su política hacia la izquierda, que es donde hay todavía elementos que ganar para la causa de las instituciones, superior á las luchas de los partidos y estrechamente unida á la tranquilidad y reposo de nuestra patria.

El año y medio trascurrido desde que el Sr. Sagasta subió al poder, no nos ha hecho cambiar de opinión, que consiste en que el partido liberal debe dirigir su política hacia la izquierda, y que el jefe de ese partido tiene que ser el Sr. Sagasta.

CORREO DE HOY.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 1.º

La *Gaceta* publica la división de distritos para la elección de diputados provinciales.

También publica un decreto suprimiendo el ayuntamiento de los Orriols y agregando á Valencia su término municipal.

La goleta *Concordia* ha fondeado en el canal de Suez.

Los reyes de Portugal han desistido de su viaje á Madrid.

Roma 31.

Todas las grandes potencias han contestado favorablemente á las indicaciones del gobierno italiano relativas á la admisión de España en una intervención colectiva en el canal de Suez, en el caso de que esta se llevase á cabo.

Inglatera, que fué la última en contestar, manifestó que se adhería á la opinión de las demás potencias.

Esto no obstante, en vista del giro que han tomado las cosas en Egipto, se cree que los buenos deseos de Italia para una intervención colectiva, á la cual hubiera sido invitada también la Holanda, no darán resultado alguno.

Paris 31.

Ha llamado mucho la atención que cuando los despachos ingleses suponen á las tropas de Arabi en completa desmoralización y batidos en todos los encuentros, se hayan atrevido á llegar hasta las mismas puertas de Alejandria en la penúltima noche.

Se cree que el objeto de los arabistas era cortar el ferrocarril que los ingleses han utilizado para los trenes de baterías blindadas que tanto molestaban al enemigo, y que este ha conseguido su propósito.

La guarnición inglesa de Alejandria ha quedado muy reducida, y se han dado órdenes para reforzarla ante el temor de que Arabi intente un golpe de mano.

Por despachos recibidos en Paris se sabe, que tanto los arabistas como los ingleses, tuvieron bastantes muertos y heridos en la acción que se libró bajo los muros de Alejandria.

Los telegramas de Atenas siguen sien-

do alarmantes. Los ánimos están cada vez más sobreexcitados en Grecia contra los turcos.

Las ocurrencias de la frontera heleno-otomana, en las cuales han tomado parte los soldados griegos con sus oficiales á la cabeza, han producido gran sensación en Constantinopla, donde se supone que la actitud de Grecia responde á manejos de Rusia.

Alejandria 31.—Han corrido el rumor de que las tropas de Arabi preparaban un nuevo ataque contra esta plaza.

El ejército inglés redobla su vigilancia, inspeccionando constantemente las obras de defensa y establece fuertes patrullas, que hacen reconocimientos á todas horas.

El grueso del ejército enemigo se encuentra en las cercanías de Kassáin, donde se considera inminente una gran batalla.

Londres 31.—El gobierno inglés ha dispuesto se active todo lo posible la formación de un tercer cuerpo de ejército con destino á Egipto.

Al mismo tiempo ha ordenado el inmediato envío de nuevos refuerzos con destino á la plaza de Alejandria, cuya guarnición ha quedado bastante reducida.

En los círculos políticos comienza á sentirse cierta preocupación en vista de la audacia del ejército arabista.

Madrid 1.º

La prensa de Perpiñan insiste en sostener la existencia de una partida rebelde en Andorra. Supónela alentada por el obispo de Urgel. Se han entablado negociaciones entre Francia y España para el arreglo de la cuestión suscitada en aquella república.

Va restableciéndose la tranquilidad en Siria.

Un telegrama oficial de Manila, fecha del 31, dice que el día anterior murieron 331 chinos é indios y cinco españoles.

La epidemia se ha presentado en la isla de los negros. En la provincia de Luzon no hay novedad. En las de Cavite y Laguna ha habido casos sospechosos.

Los médicos militares y los hermanos de la caridad trabajan incesantemente para auxiliar á los enfermos.

Es probable que el Sr. Sagasta y el ministro de Fomento vayan á Comillas para saludar á la reina doña Isabel.

E Correo insiste en que el duque de la Torre rechaza la formación de un tercer partido, juzgándola sumamente perjudicial á los intereses públicos.

Es falso que Arabi-Bey pidiese un armisticio.

Telégramas de Alejandria dicen que los ingleses han abandonado las líneas exteriores, replegándose al casco de la población, fortificándola con cañones y haciendo minas con dinamita, por el temor de un ataque de los arabistas. Queda solamente la fuerza necesaria para la defensa de la plaza. El resto ha marchado á Ismailia para reforzar el ejército del general Wolseley.

Grande escasez de agua potable.

Las tropas inglesas sufren grandes penalidades en la marcha por el desierto.

La *Correspondencia de España* asegura sin temor de ser desmentida, que el general Serrano no pretende enarbolar bandera contra el Sr. Sagasta. Quiere únicamente que le dejen en paz y hasta que le olviden todos los políticos. Desea no ser bandera de nadie, después de haber desempeñado los más altos puestos y hallándose en edad avanzada.

La *Gaceta Universal* dice que le consta que el general Serrano no quiere el restablecimiento de la Constitución de 1869 ni la formación de un nuevo partido.

El general Lopez Dominguez y el señor Navarro Rodrigo desaprueban las declaraciones atribuidas al duque de la Torre por *El Imparcial*.

Madrid 2.

La *Gaceta* publica una circular del ministro de la Gobernación sobre aplicación de la ley para el régimen de las provincias.

Probablemente se acordará por el ministro de Hacienda la supresión del sello móvil en las cartas de comercio consideradas como documentos de contabilidad.

El Sr. Cánovas del Castillo ha llegado á Biarritz. Ha celebrado una larga conferencia con el duque de la Torre.

Los ingleses continúan replegándose en Alejandria. Padécese escasez de agua potable.

Singapore 31. Ha llegado el vapor-correo *Valencia*, del Marqués de Campo, y sigue su viaje para Manila sin novedad.

Alejandria 31 (noche).—La sanidad internacional ha tomado medidas contra las procedencias de Bombay.

Las autoridades inglesas protestan.

Londres 1.º.—El *Daily Telegraph* des-

miente el rumor de que Arabi haya pedido un armisticio.

Segun el *Times* de esta mañana, en una reunion que tuvo lugar el 29 de agosto en el Cairo, Arabi fue proclamado el salvador de la patria. Sin embargo, el prefecto de policia se pronunció contra Arabi y queria prender á todos los individuos que asistian á la reunion, pero no se decidió al fin.

Constantinopla 1.º.—Los gobiernos de Turquía y de Grecia se han puesto de acuerdo para declarar Rupaliderven provisionalmente neutral.

No se ha firmado todavía el convenio militar anglo-turco.

Alejandro 4.º.—Las tropas indias que han desembarcado en esta plaza han recibido la orden de incorporarse al ejército que manda el general Wolseley, y que se encuentra en Ismailia.

Ha quedado restablecido el ferrocarril directo entre Suez y el Cairo.

París 1.º.—Se asegura que el gobierno inglés negará su protección solicitada por Grecia contra Turquía, en la seguridad de que Grecia obra por instigaciones de Rusia.

Perpiñan 1.º.—Algunos periódicos de los departamentos fronterizos á España insisten en hablar de la existencia de una partida en la república de Andorra, la cual suponen sostenida y alentada por el obispo de Urgell, ex príncipe del Valle.

Segun noticias fidedignas, no existe ni ha existido tal partida rebelde.

El destacamento que ha recorrido el país oponiéndose al establecimiento del telégrafo por los franceses, era de las milicias de aquella pequeña república, que está á las órdenes del Consejo de la misma.

Parece que el obispo de Urgell ha dirigido una comunicacion al presidente de la república francesa, haciendo algunas reclamaciones sobre lo ocurrido en Andorra, y que en estos momentos median confidenciales negociaciones entre los gobiernos de Francia y España para poner término al actual estado de cosas.

París 1.º.—Segun noticias de la India inglesa, se sigue notando bastante agitacion entre los mohometanos y los indus, circunstancia por la es probable se suspenda el envío de nuevas tropas indias para reforzar el ejército de Egipto.

Madrid 2.

El Sr. Cánovas del castillo en una conferencia celebrada en Biarritz ha aprobado las declaraciones del duque de la Torre.

La prensa francesa sigue ocupándose de la cuestion de Andorra.

Dicese que ha habido en Tánger casos sospechosos de cólera.

Se hacen comentarios desfavorables á los ingleses por su retirada al interior de Alejandria.

En las posiciones de Tell-el-Kibir tiene Araby-Bey veintiocho mil soldados y ochenta cañones. Los ingleses les atacarán muy en breve.

La policia de Dublin se ha insubordinado. Témense conflictos. Las Tropas están preparadas en los cuarteles.

Un telegrama oficial de Manila, fecha 1.º, dice que el día anterior murieron 288 chinos é indios y tres europeos.

En la isla de Luzon ha habido casos sospechosos; en Canarias del Sur algunas defunciones.

Desmiéntese la presentacion del cólera en Tánger.

LOCAL.

REVISTA DE LA SEMANA.

Los estudiantes emprenden ya el viaje hácia las Universidades. Baja en los bolsillos paternos.

Los ingleses á mas de comprar en España mulas, hacen propaganda protestante, como sucedió en Miramar, al decir de un colega.

Ya estan en su cuarto menguante las lunas que se veian en los baños de la Portella y demás sitios apropósito. Estamos en el mes de las turbonadas apesar de que no lo demuestra el aspecto tranquilo del mar.

Las turbonadas políticas son las que pronto se darán á conocer;

El cólera hace grandes estragos en Filipinas y se ha presentado en el Mar Rojo.

Todas las precauciones que se tomen para librarnos de tan temible enemigo son necesarias.

Los agricultores esperan la lluvia para preparar sus campos y los bolsistas esperan el alza.

Los Rinconetes y Cortadillos en esta ciudad se vuelven muy listos é inteligentes; prueba la manera con que fué robado un reloj dias pasados.

Estos patriarcales pueblos de antes son hoy día teatro de tristes escenas: en el camino de Deyá dicese que se encontró hace pocos días un anciano colgado de un árbol; en Andraitx una mujer fué envenenada por su marido.

He leído que Calvo se proponia dar en nuestro teatro una serie de 8 funciones á principios de este mes. Presumo que cuando venga Calvo, ya lo estaré yo.

La música del Regimiento de Filipinas recreaba ayer á la colonia que veranea en Valldemosa, con motivo de celebrarse la fiesta cívica religiosa en aquella Cartuja. El Sr. Rodriguez Espina honró la fiesta con su presencia.

El sábado hubo regatas entre tres botes conocidos por sus buenas condiciones de ligereza. Desde el extremo de la escollera cuyos trabajos adelantan con actividad— presenciaba el regreso de los botes una multitud de curiosos. Estos y los que ayer acudieron á las corridas del molinar, son gentes blindadas es decir refractarias, pues el sol en ambos sitios brillaban con toda su fuerza.

Cesaron los escándalos en la taberna de la calle de San Pedro Nolasco y solo quedó en ella el Congreso de palomas mensajeras. Bueno seria que pasase por allí la comision de *higiene*.

En el Hostalet de'n Cañellas y en Son-Rapiña se han celebrado con mucha tranquilidad las fiestas de reglamento. Pocas quedan ya para este año. Ahora las ferias de Manacor é Inca y despues hasta otro verano.

El Doctor May dice que volverá á probarnos una vez mas que posee muy bien el arte de la farsa. No faltarán cándidos.

D. José Nakens ha publicado una coleccion de artículos titulada «Lo que no puede decirse.» No lo he visto pero estoy seguro de que es voluminosa la coleccion, pues las cosas que no pueden decirse son muchas.

Dice un colega que la concurrencia del Borne *ya se vá de capa caída* y que lo siente por *las pollas y los pollos que son los que ordinariamente se sirven de la diversion al descubierto aunque muy luego reapacerán en los salones y teatros y vayase lo uno por lo otro.* Me hace mucha gracia esto del aparecer en salones y teatros y la diversion al descubierto. Con que jóvenes abrigarse bien.

ALEM.

Lo dicho. El farol que alumbraba el viernes las tornapuntas de la calle del *Estudio General* no tenia el piadoso objeto de evitar que los transeúntes se rompan algun hueso, sino celebrar un triunfo reciente.

Y en prueba de ello, ayer ni anteayer ya no apareció la luminaria, lo cual, despues de todo, demuestra que hasta la insana alegría de ciertas gentes vale pocas libras de aceite.

Ayer fué remitido al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion el informe favorable á la instalacion de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de esta Provincia, que acordó formular la junta de Beneficencia en la sesion que celebró dias pasados y de la cual dimos oportunamente noticia á nuestros lectores.

Desde hoy hasta el 14 de este mes se satisfará en la Delegacion de hacienda la mensualidad de Agosto último á las clases pasivas que tienen sus haberes consignados en esta caja.

D. Bartolomé Ferrá ha declinado el nombramiento de Jurado para revisar los trabajos y composiciones presentados para el Certámen que tiene anunciada la redaccion de L' Ignorancia.

Como dimos los nombres de los que han de componer el Jurado, damos hoy esta rectificaci6n.

Segun informes de un colega la guardia civil tuvo que imponerse para evitar que en el pueblo de Sansellas algunos greaciosos dieran una cencerrada á un

viudo de edad avanzada que se habia casado con una jóven de 20 años.

Tambien en Binisalem se han hecho durante estos últimos dias las demostraciones de costumbre á un viudo sesenton que debió casarse ayer con una niña de diez y nueve años.

Ante las noticias de la marcha del cólera morbo no parece prudente que continúe permitiéndose la matanza de cerdos en esta capital, sobre todo mientras duren los fuertes calores.

Continúa insoportable el calor acompañado de grandes humedades.

Ayer se celebró en la iglesia del Socorro la fiesta en honor de la Virgen de la Correa. La misa fué cantada por los niños de la clase de música de esta Casa Misericordia y dirigida por su antor D. José Espinosa.

De El Comercio:

«La Escuela Mercantil de Mallorca que abrirá sus cátedras el primero de Octubre próximo trata de establecer la primera enseñanza integral es decir comprendiendo lo que hoy se llama primera y segunda enseñanza y ademas biología, sociología y nociones de derecho.

Esta trascendental innovacion honra en extremo á dicho establecimiento de enseñanza que tantos beneficios ha reportado al país y que tanto influye en la general cultura.

Tambien se explicarán las clases de la facultad de derecho y de la carrera del Notariado para las cuales se reúnan suficiente número de alumnos.

La primera enseñanza estará á cargo del ilustrado profesor y distinguido literato nuestro particular amigo D. Mateo Obrador y del número de auxiliares y de institutrices que sean necesarios.

Dice La Opinion:

«Parece imposible que los vecinos de las casas frente al Puerto del Rey no se reúnan para formular sentidas quejas cerca del Sr. Alcalde, en contra del fuerte é incómodo olor que sienten á consecuencia de estar allí estacionados los carruajes que hacen el tráfico al Terreno.»

«Sigue adelantando la escollera que se forma en la parte exterior del muelle, con objeto de hacer una explanada, fortificando su defensa contra las marejadas.»

El último número del *Boletín de la Escuela mercantil* contiene el siguiente sumario:

Discurso pronunciado en el Congreso Nacional, Pedagógico (discusion del tema 4.º) por D. Alejandro Rosselló.—Conclusiones relativas á los temas discutidos en el Congreso Nacional pedagógico, y presentados al mismo por los profesores de la Institucion libre de enseñanza.—CONFERENCIAS PÚBLICAS: Floridablanca y su época (conclusion) por D. José Socias y Gradolí.—Biblioteca (adquisiciones).—Noticias.

En Barcelona ocurrió dias pasados un incendio ocasionado por la caída de un globo aerostático, siendo multado el que lo elevó. Damos traslado á nuestro excelentísimo Ayuntamiento á los efectos oportunos.

CORRESPONDENCIA

DE EL BALEAR.

París 30 de Agosto 1882.

Los sacrificios de Francia se ven satisfechos en Túnez con la sumision de la mayor parte de los jefes disidentes que habian cruzado la frontera de Tripoli. Esta noticia ha producido excelente efecto, considerándose como un hecho la completa pacificacion de la Regencia y por ende el dominio de los franceses en aquel territorio.

El General Wolseley avanza con su ejército hacia el Cairo venciendo la resistencia de los egipcios que se batan con bastante denuedo. Las tropas de Arabi carecen en su mayor parte de organizacion y disciplina, pero no se desalienta al combatir contra un ejército regular que cuenta con grandes elementos. Si los ingleses no obtienen pronto una victoria

decisiva, no será fácil que se cumpla el pronóstico de Mr. Wolseley que, como se sabe, ha dicho que para el 15 de Setiembre estaria todo concluido. El éxito de la lucha es, empero indiscutible.

Los *ojalateros* arabistas (que aquí no deja haber de muchos) censuran duramente á Mr. Lesseps, suponiendo que si éste no le hubiese dado al jefe egipcio las seguridades de que Inglaterra respetaría la neutralidad del canal, no les hubiera sido fácil á los invasores el operar por aquella parte con la prontitud con que lo han hecho. Seria curioso que despues de los ditirambos de que ha sido objeto el ingeniero frances, apareciese ahora en connivencia con los ingleses contra quienes ha formulado toda clase de protestas.

La noticia de haberse declarado el cólera en Suez ha caído aquí como una bomba, por que es evidente que si la terrible epidemia se desarrolla en los ejércitos de Egipto, no tardaremos en conocer sus estragos en el centro de Europa. Los gobiernos se preparan con disposiciones sanitarias que amengüen en todo caso el azote de que nos encontramos amagados.

Lo de Andorra no ha tenido carácter carlista. Es simplemente una rivalidad entre los ex-príncipes que ejercen el patronato en el valle, y es lástima que por cuestiones de poca monta y tratándose de un rincón de la tierra que no tiene más que una importancia ridicula, pierdan los gobiernos el tiempo cruzándose notas que serían mejor empleadas consagrándolas á ventilar asuntos que revistiesen verdadero interes.

Como en Francia se saca partido de todo, no debe V. extrañar que hasta los cocineros traten de darse importancia y que aspiren á elevar el arte culinario con el establecimiento de una escuela profesional y con la exposicion del *arte*, que deberá verificarse en Octubre próximo. Tales son las aspiraciones de los *maestros* que se han reunido en la sala de la Redoute. Escuso decir que ha habido unanimidad de pareceres y que la policia no tuvo que intervenir en el acto. ¿Si vendrá despues de esto alguna huelga que ponga en conmocion á los que no pueden vivir sin su cocinero?

Leo en los periódicos de Madrid que una *inglesa* ha estado en una casa de la calle de *Londres* (rara coincidencia) con el objeto de cometer cierta estafa de la cual habia de ser victima una elevada dama. Como esta señora vive de su dotacion y no tiene por que tener banqueros especiales, y mucho menos en la calle de *Londres*; créese que todo ello es una novela inventada. Dios sabe con que fines. Lo que parece cierto es que un español que ha dado mucho que hablar se encuentra complicado en el proceso del famoso Marqués de Rays. El mismo individuo estuvo tambien comprometido en el *affaire* Philippart, del cual se salvó gracias á una conocida influencia. Veremos si ahora sucede lo mismo.—A.

Telegramas Particulares.

Madrid 3 á las 11 m.

(Recibido á las 2'35 t.)

La Gaceta publica varias leyes referentes á carreteras.

El general Serrano ha aplazado su regreso á Madrid.

D. Venancio González marchó á Lillo.

Se ha dispuesto que los vapores-correos procedentes de Manila vayan directamente al lazareto de Mahon.

Madrid 3 á las 6'45 t.

(Recibido á las 9'25 n.)

Oficial: Manila 2.—Ayer fallecieron 230 chinos é indios y nueve europeos. En la última decena han fallecido, en la provincia de Manila, 1540 individuos. En la isla de los Negros, durante la última quincena, 3896 indígenas y dos europeos.

Oficialmente se ha desmentido el traslado á Gibraltar de los enfermos y heridos de Egipto, que intentaba Inglaterra. Se ha declarado que se están habilitando en las islas de Chipre y Malta grandes hospitales á este objeto.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA. San Lorenzo obispo y Santa Catalina de Raconico virgen. El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Eulalia, dedicadas a la Santisima Trinidad.

EMBARCACIONES FONDEADAS. Dia 2.

De Barcelona en 14 horas vapor Maria, de 1735 ton., cap. D. Tororo Mota, con 24 mar., pas. balija y efectos. De Marsella en 4 dias polvera goleta Belisario, de 124 ton., pat. Guillermo Palmer, con 8 mar., espirota y otros efectos.

EL ALGARROBO

Y SU CULTIVO EN MALLORCA

por D. José Rullan presbitero con adiciones y notas de D. Pedro Estelrich.

Folletto en 4.º menor de cerca de 100 paginas. Se vende a 1 peseta en las principales librerias de esta Capital.

CANAL INTEROCEANICO

DE PANAMA.

La agencia de esta Compania Concepcion 14, manifiesta que la suscripcion de las Obligaciones de francos 500 al 5 por 100 emitidas a 437.50 y autorizadas por la Junta general del 29 Julio pasado se efectuará el 7 del corriente de 10 a 3.

Los accionistas que deseen prevalecerse del derecho de una suscripcion irreductible tienen que presentarse con los titulos de sus acciones.

Palma 4 de Setiembre de 1882.

ADMINISTRACION

DE PROPIEDADES E IMPUESTOS DE LA PROVINCIA de las Baleares.

No habiendo producido resultado por falta de licitadores la subasta publica efectuada el dia 28 del actual para el arriendo de los gastos de las Murallas y terrenos ayacentes en la ciudad de Alcudia de propiedad del Estado por termino de un año, a contar desde el 29 de Setiembre proximo al 28 de igual mes de 1883; esta Administracion anuncia nueva licitacion por el propio objeto, la cual tendrá lugar el domingo 10 de Setiembre proximo de doce a una de su tarde en la villa de Inca ante el Administrador Subalterno del rancho, Regidor Sindico y Escribano competente y en Alcudia ante el Señor Alcalde Regidor Sindico y Secretario de la misma bajo el tipo de 400 pesetas 50 céntimos, y con arreglo al pliego de condiciones publicado en el Boletin Oficial de esta provincia número 2412 correspondiente al dia 27 de Julio último.

Lo que para conocimiento de los licitadores se publica en los periódicos de esta localidad. Palma 31 de Agosto de 1882.—El Administrador, Gaspar Viyao.

SUCURSAL DEL BANCO de España.

Hallándose ya en el Banco de España los titulos definitivos de la deuda amortizable al 4 pº creada por la Ley de 9 de Diciembre de 1881, aquel Centro ha dispuesto que la presentacion al cange de los provisionales se verifique en provincias simultáneamente con la que ha de efectuarse para el pago de intereses y amortizacion correspondientes al 1.º de Octubre proximo.

Reconocidos los titulos provisionales el Banco remitirá a esta Sucursal y serán entregados a los interesados, los definitivos de igual numeracion y serie.

La presentacion al cange de los titulos depositados en esta Sucursal ó en garantías de préstamos correrá a cargo de la misma.

Las operaciones indicadas darán principio en estas oficinas en cuanto llegue a su poder la lista de amortizacion del próximo sorteo y durarán hasta fin de Octubre de este año. Palma 1.º de Setiembre de 1882.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.

Tenedor de Libros.

Uno que sabe su obligacion desearia encontrar una ó dos casas de Comercio para llevar la contabilidad y correspondencia por un precio reducido. Para informes en la calle de Jaime II, números 68, 70 y 72.

En la calle de la Marina, número 58, hay un segundo piso para alquilar.

SOCIEDAD AGRICOLA Industrial y Comercial de Manacor.

Por acuerdo del Consejo de Administracion se pone en conocimiento de los señores accionistas que no hayan satisfecho el 2.º dividendo pasivo de sus respectivas acciones, que de no hacerlo en un plazo breve; se verá en el sensible caso de proceder a lo que se dispone en los articulos 11 y 12 de los Estatutos de dicha Sociedad.

Manacor 31 de Agosto de 1882.—El Director Gerente, Jaime de Santiago Sanaella.

COLEGIO

DE SAN ESTANISLAO DE KOSKA recién-establecido en esta Ciudad en los grandes y espaciosos salones del Circulo de Obreros Católicos

Fortuñ, antes Call, 6.

Enseñanza elemental y superior, primero y segundo curso de latin segun el método seguido en los Seminarios, música y dibujo, por los reputados profesores Don José Cañellas presbitero, D. Guillermo Fiol presbitero, D. Pedro Thomás presbitero y D. Salvador M. Bover, titular de enseñanza superior.

Para mas pormenores dirigirse al antedicho señor Fiol, San Miguel, 89 entresuelos. 8-3

COLEGIO PALAVOTTI

DE 1.ª CLASE

de 1.ª y 2.ª enseñanza y Peritaje mercantil, sito en Barcelona, calle de Gigantes número 4, pisos segundo y tercero, dirigido por el Abogado y Bachiller en Filosofía y Letras D. Francisco de Paula Gatell.

Se admiten además de los alumnos interno y esternos de primera y segunda enseñanza, estudiantes de Facultad y de carreras especiales en clase de pupilos, pagando una mensualidad de 80 pesetas ó 95 con el lavado, planchado y recomposicion de ropa. A estos pupilos se les vigila y trata conforme a las instrucciones recibidas de sus padres, se les hace estudiar cada dia por la noche, y trimestralmente se dá parte de su aplicacion y comportamiento en sus clases. Si se solicitan, se les proporcionan en el mismo Colegio y a precios convencionales conferencias de sus asignaturas por personas competentisimas, pues para esto y lo demás el Director está en relacion con todos los claustros docentes de esta Capital. 8-2

COLEGIO DE SANTA TERESA

ESTABLECIDO EN EL PONT D' INCA.

Habiéndome favorecido varias personas con algunas obras para adjudicarlas a las composiciones que se presenten al certamen que se celebrará el dia 15 del próximo Octubre en este Colegio, en conmemoracion del tercer centenario de la iluminada Doctora Santa Teresa de Jesús, he dispuesto ampliar el programa, y adjudicar como accésit a cada uno de los premios los siguientes objetos:

- 1.º Un ejemplar de las obras de San Juan de la Cruz, a la composicion inferior en mérito a la que obtenga el premio del número 1 del programa publicado.
2.º Un ejemplar de las poesias de Fray Luis de Leon, id. id a la señalada con el número 2.
3.º Un ejemplar de la misa de Mozart, id. id. con el número 3.
4.º Un estuche de matemáticas, id. id. al dibujo del número 4.

Estos segundos premios, lo mismo que los otros, se adjudicarán a juicio del jurado.

Al hacer esta ampliacion en el programa debo hacer constar mi agradecimiento más sentido a las personas que acogiendo generosamente la idea del certamen, han contribuido con su desprendimiento y sus consejos a que la juventud escolar encuentre un campo de honrosa lucha y loable estimulo, y más que por mí se lo agradezco en nombre de los alumnos de primera y segunda enseñanza y mis queridos discipulos a quienes consagro todos mis desvelos.

El Director, Lorenzo Cruellas.

IMPORTANTE.

Se necesita un tenedor de libros. Informarán en esta imprenta.

En la calle de la Marina, número 60, hay una botiga para alquilar, dicha tienda tiene tambien portal en la calle del Mar. 8-6

Se vende un caballo de silla, ó se cambia por un tronco de mulas. En esta imprenta informarán.

NODRIZA.

Se necesita una para estar en casa de los padres que viven calle de S. Miguel número 89.

Se ha extraviado una perra podenca que tiene una oreja un poco cortada. Darán razon Herreria número 59.

TESTAMENTARIA EXTRAJUDICIAL de D. Pedro Casanovas y Rique.

Con sujecion al nuevo pliego de condiciones que obra en poder del corredor Don Juan Pons se vende en pública subasta extrajudicial el predio llamado Trinidad de Orient antes Son Perot, situado en el término municipal de Buñola. Será dicha finca rematada al mejor postor siempre que la postura sea racional y admisible a juicio de los albaceas de dicha testamentaria.

El remate se verificará en la plaza de Cort el dia 11 de Octubre proximo venidero a las 7 de la noche.

Para mas pormenores, dirigirse al abogado D. Juan Cerdó, Miñonas 13, de 10 a 12 de la mañana.

CONFERENCIA PARA OFICIALES

DE INFANTERIA Y CABALLERIA

del distrito de las Baleares.

Por disposicion del Excelentísimo señor Director General de Instruccion Militar, continúa abierta la matricula para la Academia preparatoria para la General Militar, pudiendo optar a las plazas de alumnos:

1.º Los hijos de militar y los aspirantes que tengan de 13 a 17 años y cuyos padres hayan servido en cualquiera de los institutos asimilados; y si son graduados de Bachiller hasta la edad de 18 años.

2.º Los sargentos, cabos y soldados de la clase de voluntarios, cuya edad no exceda de 18 años, aumentándose hasta seis las tres plazas que para estas clases señala el Reglamento, si el dia 1.º de Setiembre no se hubieran llenado las 30 plazas, de alumnos que corresponden a este Distrito.

Los aspirantes elevarán sus solicitudes al Teniente Coronel Comandante de Ingenieros Director de las Conferencias de Oficiales de este Distrito, acompañadas de los documentos que marca el Reglamento aprobado que estará de manifiesto todos los dias de 9 a 2 en el local que ocupan en el cuartel del Carmen las citadas Conferencias.

Palma 28 de Agosto de 1882.—El Teniente Coronel Comandante Director, Fulgencio Coll.

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA.

La Junta de Gobierno de esta Compania en cumplimiento de lo dispuesto en el articulo 20 de los estatutos convoca a la General para celebrar sesion ordinaria el dia 6 del próximo mes de Setiembre a las 5 de la tarde en el local que ocupa la fabrica de dicha Sociedad.

Los señores accionistas que quieran concurrir a dicho acto, en virtud de lo dispuesto en el articulo 23 deberán depositar sus titulos en la Caja Social antes del dia 5.

Los que tengan que representar a otros deberán entregar en la Secretaria sus respectivos poderes, ó autorizaciones que consten en documento privado hasta una hora antes de la señalada para la sesion a tenor de lo prevenido en el articulo 22 de los mismos estatutos.

Lo que se publica en el Boletin Oficial y periódicos de esta localidad para conocimiento de los señores accionistas.

Palma 24 de Agosto de 1882.—El Presidente, Andrés Barceló.—P. A. de la J. de G.—Silvano Pont, Secretario.

COMPANIA CATALANA DE VAPORES TRASATLANTICOS.

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes para

PUERTO-RICO Y HABANA DIRECTAMENTE.

Saldrá para dichos puertos el 15 de Setiembre el vapor

CASTILLA,

Admite carga y pasajeros. Los fletes y pasajes de esta a Barcelona y el trasbordo en dicho punto es de cuenta de la Compania.

Se despacha en Palma, plaza Copiñas, 5, entresuelo.

VIAJE A ARGEL.

El vapor español

Nuevo Mahonés,

saldrá de este puerto para el de ARGEL el jueves 7 de Setiembre a la una de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Se despacha, plaza de Copiñas, número 5, entresuelo.

ALQUILER.

Un tercer piso en la calle de Mesquida número 9 cercana al Borne, y de mucha capacidad y tiene agua de pozo y fuente. Darán razon en el piso principal.

LOTERIA NACIONAL.

PROSPECTO

DE

premios para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 23 de Diciembre de 1882.

Constará de 50.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos a 50 pesetas; distribuyéndose 18.250.000 pesetas en 7.500 premios, de la manera siguiente:

Table with 2 columns: PREMIOS and PESETAS. Lists various prize amounts and their frequencies, including 1 de. 2,500.000, 1 de. 2,000.000, etc., totaling 18,250,000 pesetas.

Palma 5 de Julio de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

VENTA.

Se vende una casa con un pequeño descubierto en frente de la misma, sita en el término de esta Ciudad y lugar de Son Rapiña, de procedencias de Son Lluís, número 39, zona 2.ª cuartel 6.ª

Informará el procurador D. Juan Ferrer y Oliva, calle del Sindicato, número 48, principal.

Gran Novedad.

En el almacen de música del señor Perrelló, se acaba de recibir la celebre Polka y marcha fúnebre del Perro Peco, y los celebres vales de la zarzuela la Tempesdad de Chapi. 25

A voluntad de su dueño se venden 60 porciones de tierra pobladas de almendros, de diez y siete y trece cuarteras respectivamente, la primera de regadio y la otra de secano. Se hallan enclavadas en el término de esta ciudad lindando la primera con la carretera de Sóller y la segunda con el camino que conduce a la iglesia de Son Sardina.

Tambien se vende una espaciosa casa con un gran jardin sita en la calle de Cádiz número 3. En la misma darán razon. 30-23

Tanto se vende como se aquila dos casas situadas en uno de los puntos mas alegres de Son Serra para mas informes, Monjas 18.

Se alquilan 2 tiendas en la calle de Pelaires, números 88 y 103, y otra en la calle de la Soledad y un segundo piso en la misma calle. Darán razon, Libertad 18.

Se desea vender una mesa de billar con sus enseres en muy buen estado, tanto a plazos convencionales como al contado. Informarán calle del Carmen, 31 principal.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger, San Pedro Nolasco, 7.